25° ANIVERSARIO DE LA FACULTAD DE MEDICINA: CONGRESO INTERNACIONAL INTERDISCIPLINARIO DE CIENCIAS MEDICAS



Entre los días 27 de abril y 1°. de mayo de 1982 se desarrolló en el Centro Cultural General San Martín, el Congreso Internacional Interdisciplinario de Ciencias Médicas organizado por la Facultad de Medicina de nuestra Universidad en conmemoración de su vigésimo quinto aniversario.

Durante el Acto Inagural, que comenzó con una invocación religiosa a cargo del R.P. Víctor Marangoni, hicieron uso de la palabra los Dres. Mario Degni, en representación de las delegaciones extranjeras, el Dr. Luis J. González Montaner, Decano de la Facultad de Medicina de la Universidad del Salvador y el Dr. Miguel Angel Lucas, Presidente del Congreso.

El Dr. Lucas evocó brevemente la labor de la Facultad a lo largo de sus veinticinco años y destacó especialmente la participación que, a fin de organizar el Congreso, tuvieron todas las Escuelas que la componen.

Refiriéndose al papel de la medicina actual sostuvo que "su avance exitoso y su progreso se fundamentan en el intercambio dinámico y permanente de los conocimientos adquiridos" y valorando la tarea grupal destacó que "la fluidez de la comunicación obliga a la coparticipación de la experiencia como valioso bien común. Por esa razón - dijo - la elección de los temas centrales abordados fue dispuesta dando lugar a la reunión de especialistas que expondrán su enfoque particular integrados en el objetivo de hallar una solución en beneficio del enfermo".

El Dr. Lucas agradeció a los cuatrocientos setenta especialistas que "perteneciendo o no al plantel curricular de nuestros claustros" se desempeñarán como relatores; la valiosa presencia de los invitados extranjeros, entre los que se cuentan profesionales de Uruguay, Brasil, Perú, Venezuela, España, Estados Unidos, Francia, Italia, Hungría y Alemania Federal y a las autoridades de nuestra Universidad y del ámbito nacional, cuyo apoyo y colaboración permitieron la concreción de este encuentro.

Al concluir este Congreso fue otorgado el Premio XXV Aniversario al mejor trabajo presentado. El jurado – dijo el Dr. Lucas – fue integrado por todos los Ex Decanos de la Fa-



Profesora Mercedes Terrén.

cultad que constituyen a la vez la Comisión de Honor, presidida por el Dr. Luis J. González Montaner, actual Decano.

Entre las altas autoridades que asistieron a la sesión de apertura se encontraba el Ingeniero Ricardo M. de la Torre, Subsecretario de Educación de la Nación que asistió en representación del Señor Ministro, Cayetano Licciardo. El Ingeniero de la Torre se refirió al espíritu de la Universidad del Salvador y señaló que "ha nacido con un privilegio, bajo el amparo del espíritu magnánimo de quien puso como lema de su vida 'Ad maiorem gloriam Dei': San Ignacio de Loyola". Con sus palabras declaró inagurado el Congreso.

A lo largo de las sesiones se desarrollaron los siguientes temas centrales:

- Trasplantes de Organos
- Tromboembolismo
- Infección y Antibióticos
- Actualizaciones en el tratamiento oncológico.

- Avances en el diagnóstico por imágenes.
 - Ecotoxicología.
- Enseñanza de la Medicina: Responsabilidad generacional de fines del S. XX.
 - Humanismo y Medicina.
- Y en forma paralela se dictaron cursos sobre:
- Adelantos en el tratamiento quirúrgico de las cardiopatías congénitas.
 - Medicina aguda.
- Medicina crítica y Terapia Intensiva.
- Farmacología clínica para médicos generales.
- Curso Básico sobre genética humana.
- Curso Teórico-práctico: Reanimación Cardiorespiratoria cerebral.

El viernes 30 de Abril tuvo lugar el Acto de Clausura que comenzó con palabras a cargo del Secretario General del Congreso, Dr. Carlos Antonio Alvarez. El Dr. Alvarez, al evaluar los resultados de la tarea concluida, destacó uno de los importantes objetivos que la promovieron: "la necesidad de ratificar en los hechos la tantas veces mencionada importancia de lo multi-disciplinario de la medicina, que constituyó desde ese entonces un estímulo y un desafío". Y concluyó diciendo que "el resultado final de este Congreso aumenta superlativamente el acervo cultural de nuestra Facultad y de nuestra medicina".

Posteriormente fue entregado el Premio XXV Aniversario al trabajo Hacia una medicina humanizada: Perspectiva de la población, perteneciente a las Licenciadas Clemente de Zajelenczyc y A. Méndez Diz de Cabo.

El Consejo Ejecutivo entregó medallas recordatorias a la Srta. Rectora, a los Sres. Vice Rectores, al Sr. Decano, a los Ex-Decanos, al Vice Decano, a los cuatro primeros egresados de la Facultad y a los delegados extranjeros.

El Dr. Perfecto de Jalón Huerto, de España, habló en representación de las delegaciones extranjeras. En sus palabras sintetizó el agradecimiento de todos los visitantes y destacó el sólido contenido espiritual con que había sido enfocado el Congreso.

El Dr. Matías Martínez, Vice Decano de la Facultad, manifestó estar satisfecho por las tareas científicas realizadas pero "mucho más por el aspecto social y humano alcanzado". Destacó también el temple de espíritu y la vocación de servicio que debe regir el quehacer diario del ejercicio profesional o de la investigación científica, Finalmente, se refirió al ejercicio de la medicina como un "acto de solidaridad humana", bregando por una medicina personalizada que nunca deje de lado la relación espiritual paciente-médico.

El acto culminó con palabras de la Srta, Rectora, Profesora Mercedes Terrén y del Ministro de Salud Pública y Medio Ambiente, Dr. Horacio Rodríguez Castells. Al dar por concluido el Congreso, el Dr. Rodríguez Castells recordó su desempeño como Decano de la Facultad de Medicina de nuestra Universidad y los lazos afectivos que lo vinculaban a ella. Resaltó la importancia del Congreso que "constituyó un digno marco para la celebración del XXV Aniversario" y recalcó que los principios rectores de la Universidad "deben ser siempre el espíritu, la fe, el amor y la ciencia".